

平成29年9月14日

広報広聴委員会

阿久根市議会

- 1 会 議 名 広報広聴委員会
- 2 日 時 平成29年9月14日(木) 13時01分開会
13時24分散会
- 3 場 所 第2委員会室
- 4 出席委員 白石純一委員長、渡辺久治副委員長、西田数市委員、
竹原信一委員(遅参)、仮屋園一徳委員、濱崎國治委員
- 5 事務局職員 議事係 大漣 昭裕
- 6 会議に付した事件
 - ・議員と語る会について
 - ・議会だより195号(11月15日発行号)について
- 7 議事の経過概要 別紙のとおり

審査の経過概要

白石純一委員長

ただいまから、広報広聴委員会を開会します。

本日の委員会は、お手元に配付しましたレジュメに沿って進めたいと思います。

1、まず、議員と語る会について、(1)報告内容の確認についてですが、報告内容の一つに「旧阿久根高校跡地活用」についてとありましたけれども、昨年の報告時から特に進展がない内容であるため、これを今回の一般質問で4人の議員が質問いたしました「空き家等対策」について報告してはどうかと考えますが、委員の御意見をお聞かせ願います。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、報告については旧阿久根高校跡地活用から変更して空き家等対策についてということで御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

異議なしと認め、そのように決しました。

次に(2)区長アンケートの取り扱いですが、既に返信があった分について配付しておりますのでお目通しください。

一応、15日の市報を配るときに回収ということなのでまだこれから来ると思います。

区に特化した、例えば宮原区の①とかですね、これについては区の対象地域で説明すればいいと思うんですけども、2番、3番、4番のですね、取り扱いになるかと思えます。この取り扱いについて委員の皆様から意見をお伺いいたします。

来ました意見要望については、議会だけで答えられることは当然答えるとしても、執行部に確認しなければならないこともあると思いますので、その辺も含めて取り扱いについて皆様からの御意見をお伺いします。

濱崎國治委員

前から論議されているとおり、執行部に問い合わせないかん分については執行部に問い合わせをするということ。それから区に特化、個々の区に特化したものについては意見交換の中でこういうのがあったけれどもこういう回答をしておりますということで、やっぱりそういうのをちょっと付け加えたらどうかなという気もしますけど。何もなかったよりも、この前アンケートで要望をとったときに、意見・要望等があったらという、そういうとったときに、こういうところからこうところが、その区の出席しているところですね、校区内で、そうしたらどうですかね。

白石純一委員長

それは、そのことについて執行部に確認できることは確認して。

濱崎國治委員

そのほうが絶対いいですね。間違った答弁をすればいけないのです。

白石純一委員長

1については、1、2、3、4番の1については各区のものなので、その区が出席している区で、会で執行部に確認して回答できることは回答する。2、3、4、例えば3番の波留区とですね、潟、ここは宿泊施設、具体的にはグランビューということも出てますので、これについては報告事項の中でも報告できます。かつ潟区の3番はグランビューに限らず宿泊施設ということですので、例えば新しい大丸にできた商業ビルの中に小規模ですけども宿泊施設もオープンしたというあたりも紹介していいんじゃないかと思えます。

濱崎國治委員

これはまだ一部なんでしょ。一部だからまだ来てからで、だから個々ののについてはやはり行政から聞いて、その前に答弁しとったほうがいいんじゃないですかね。ただ会場の中でもこういうのがあったということであればですね、一番。

白石純一委員長

それでは、1、各区の問題点・課題については事前に執行部に確認して、その区が出席する会において説明・回答をします。2、3、4については今後まだアンケートが来るとしますので、それを待ってから次回の議員と語る会でさらに方針を確定するというのでいかがでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

異議なしと認め、そのように決しました。

仮屋園一徳委員

以前はですね、これをば大体班ごとに渡して、班の班長が各係に行って聞いてそれを持って語る会に出席してたんですが、今回についてはこちらでまとめて意見をもらって班に返すというふうな理解でよろしいんですかね。

白石純一委員長

この1については、例えば潟区の、例えば一番最後の宮原区の1番については、やはりその担当する班が執行部に確認してその会で回答するというのでいいんじゃないでしょうか。

仮屋園一徳委員

それでいいんですけど、今からも来ると思うんですけど、原則的にはこれを班ごとに返すということでしょう。

白石純一委員長

そうですね。ただ、市内全体のこと、例えば宿泊施設のこととかについてはやはり広報聴聞委員会です。

仮屋園一徳委員

それともう一つは、グランビュウの件なんですけど、この前の一般質問で、9月は9月に入ってるのに、9月に公募をしますということで、語る会は10月なんですけど、9月にされるとははっきりとはわかるんですけど、現段階で進んでるのかな、9月の予定で。その辺がちょっと心配になるところ。

白石純一委員長

執行部の先日の一般質問での回答は、9月中に公募を開始するという事なので、9月中には公募の内容が、具体的なより詳しい内容が公募が出た時点でわかって、それをこういう条件で今募集してますということになると思うんですよね。

仮屋園一徳委員

それはもう10月ですから、もう9月ではっきりとわかると思います。

白石純一委員長

このほか議員と語る会について委員の皆様から何かありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

なければ、次に議会だより195号について、(1)掲載内容、レイアウト、ページ数等の協議を行います。

協議のため暫時休憩いたします。

(休憩 13:12～13:16)

白石純一委員長

休憩前に引き続き委員会を再開いたします。

それでは議会だより195号については、今回レイアウトを大きく変更するため、編

集会議がより多く持たなければいけないかもしれないということをご理解いただきたい。また、タイトルで読者の興味を引くようなタイトルを心掛けるようにしていきたい。担当については、陳情・意見書を白石から渡辺委員に変更する。以上で御異議ありませんか。

濱崎國治委員

一般質問についてはレイアウトを示したですよ。ただ各常任委員会の審査・調査についてもこういうふうなのはどうかということであらかじめ、例えば始良もこうしてるからこんなふうなのもとかですね、だから示したほうがいいんじゃないかなと、最初の段階ですよ。それからその中で条例改正はするのかな。そこのところをちょっとあれしとって。条例改正をどこで、例えば何々条例の一部改正というのはこういうことですよというのを委員長にさせるのか、それとも広報広聴委員会の編集の段階ですか。

白石純一委員長

条例改正は、総括の中ですよ。

濱崎國治委員

委員長報告でもあるんですよ。委員会ですみますから。今までと違ったあれがあるから。

白石純一委員長

総括は結果だけなので、こういうふうに影響がありますよというのは各委員会のほうがいいですかね。

濱崎國治委員

もちろん本会議でもしますけど、各委員会で改めて委員会審査の中で行政が説明するですよ。その中で、じゃあ市民にどういう影響があるのか等を含めてですね、いろいろあると思いますけど。

仮屋園一徳委員

全部が広報広聴にならなでけんで、今までどおりに書いてもらって、それを今回こっちで編集してこれでいいですかという形をとらないかんじゃろな。そうせんと進まんじゃろ。

濱崎國治委員

ただ、委員長にも今回はこういうふうなのを考えているので、こういうのになります。あらかじめしとれば、どっちみち編集の中で具体的にはしていかないかんでしょうけど。

白石純一委員長

それでは、先進事例の議会だよりをコピー等で委員長にも渡して、こういった形で読みやすいように考えてみてくださいというようなサポートをするということによろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

濱崎國治委員

どっちみち編集会議でせないかんでしょうから。

白石純一委員長

それでは、そのようにさせていただきたいと思います。

以上で御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

異議なしと認め、そのように決しました。

このほか議会だよりについて委員の皆様から何かありませんでしょうか。

濱崎國治委員

表紙をどうするかですね。

白石純一委員長

表紙については、前回の議会だよりで一応市民からも写真は募集、応募してもらうように依頼しましたが、今のところ来ていません。

濱崎國治委員

依頼はどういう依頼をしてあったか。

白石純一委員長

表紙にする写真を募集しますと。集合写真ではなくて、イベントとか季節感がわかりやすいもの。特に人物が駄目とか言ってなくて、集合写真だけはということ。

濱崎國治委員

ということは、風景が来るかもしれんし、人物が来るかもしれんし、そのところは広報でどういうのにしていくかというのが。

白石純一委員長

例えば、秋らしい物でも、風景だけでも秋らしいものもあるし、そこに、例えば運動会だったら人が入っても秋の運動会らしさが出るので、その辺は人物中心なのか、風景中心なのかは特に指定はしてないですね。できればですね、議員の皆様もそういうイベントに行ったとき、そういう目で動きのある、人が入るのであれば動きのある、あるいは笑顔のあふれた写真、あるいは季節感が出るような写真を委員の皆さんも撮ってみるように心がけてください。

このほか、議会だよりについて委員の皆様から何かありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

なければ、次に3、その他ですが、次回の広報広聴委員会は議会だより195号の編集作業を行うため、10月10日、火曜日、10時から第2委員会室で開催したいと思いますが、これに御異議ありませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

異議なしと認め、そのように決しました。

このほか委員から何かありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

私からなんですけれども、実はきょうの議運でも出たんですが、これは議運なのか広報広聴委員会なのか意見が分かれると思うんですが、議会の中継をもう少し画像だとか、きょう議運で出たのは、プロンプターとって、議員が発言したことが耳の不自由な方にも文字で出てくるというようなところをやっている議会もあるといったことも出ました。そうした生中継、そして録画、質も含めてそういったことも改善をお願いしたいという意見も議運からもありましたので。

濱崎國治委員

まずは中継の精度を上げるというのが、画像のな。

白石純一委員長

もちろん生中継の画像が改善されれば、それを録画で見るときもよくなるわけですから。きょう出たのは数年前にやはり同じような要望があったんだけど、そのときは音声改善了ということ、画像については費用がかさむのでしなかったという報告もありました。

ほかに委員から何かありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

なければ、その前に、竹原委員、時間をよろしくお願いします。

[竹原信一委員「すみません」と呼ぶ]

なければ、以上で委員会を散会します。

(散 会 13時24分)

広報広聴委員会委員長 白石 純一